

La fibre file à toute vitesse

Soumis par Administrator
27-09-2018

Annoncés en fin d'année dernière, les travaux de déploiement de la fibre optique dans le département ont démarré au printemps. Quelques semaines après les premiers coups de pelle, le nombre de chantiers en cours de réalisation est aujourd'hui estimé à dix-neuf sur l'ensemble du territoire.

Surfer sur Internet à la vitesse de la lumière prend forme dans le département. Autrefois utopique, le déploiement de la fibre optique est aujourd'hui une réalité. Maintes fois annoncés par les responsables politiques locaux, les travaux de construction du nouveau réseau ont démarré durant le premier semestre 2018. Précisément au mois de mai.

Piloté par le Syndicat intercommunal d'énergies du département de l'Aveyron (Sieda), le suivi des travaux met en évidence la volonté d'aller vite, tout en respectant les délais impartis à l'opérateur de Délégation de service public (DSP), Orange, via la filiale aveyronnaise All Fibre. Ce ne sont donc pas un seul mais bien plusieurs chantiers qui ont été lancés sur l'ensemble du territoire.

Au total, dix-neuf, correspondant à un dans chaque intercommunalité.

La première phase d'aménagement se concentre sur les zones les plus mal desservies de l'Aveyron, mais aussi les bassins d'activités économiques et l'ensemble des entreprises. En l'espace de cinq mois, les coups de pelle se sont ainsi multipliés sur plusieurs communautés de communes : Comtal Lot et Truyère, Monts, Rance et Rougier dans le secteur de Belmont-sur-Rance, Aveyron, Ségala et Viaur du côté de Rieuepeyroux, Grand Villefrancois et Decazeville communauté.

2 700 foyers fibrés chaque mois en 2019

Orange doit, de plus, selon les modalités fixées par le contrat signé avec le Sieda, obéir dès cette année à un objectif : proposer à 10 % des foyers aveyronnais l'accès à cette technologie. Pour l'heure, le site internet du syndicat (1) référence comme avancée la plus significative celle réalisée sur la commune de Bozouls. Un secteur où les habitants pourraient être fibrés ici la fin d'année, à la condition qu'Orange, ou un autre opérateur en charge de la commercialisation de la fibre optique en France, ne se lance sur le marché.

La dynamique impulsée au cours de cette année 2018 n'est pourtant qu'une esquisse de ce qui attend l'Aveyron. La vitesse de croisière de cet important déploiement devrait être atteinte courant 2019. À court terme, Orange et sa filiale All Fibre seront en capacité de raccorder, potentiellement, près de 2 700 foyers supplémentaires chaque mois. À la seule condition, et non des moindres, que ce chantier bénéficie de l'apport de main-d'œuvre nécessaire, 200 recrutements à temps plein étant aujourd'hui indispensable. Afin que le déploiement de la fibre optique ne s'éternise pas au-delà des contraintes fixées par le contrat paraphé entre le concessionnaire et le Sieda, soit la fin d'année 2022.

(1) <http://www.sieda.fr/missions/tres-haut-debit/carte>

[b]Un chantier long de treize mois[/b]

La mise en place de la fibre optique sur une commune ou un territoire donné nécessite du temps et de la patience. Ainsi, une entreprise ou un particulier qui souhaite bénéficier de cette nouvelle technologie doit attendre aujourd'hui jusqu'à treize mois. La raison ? Le chantier nécessaire à la création du réseau qui se déroule en trois étapes. La première consiste à réaliser une phase d'études de faisabilité du projet, estimée entre deux et trois mois. L'arrivée de la tête du réseau fibre au cœur de la commune se prolonge entre deux et quatre mois supplémentaires. La troisième et ultime étape, celle du raccordement, dure entre trois et six mois.

Sieda. Un premier bilan prévu « fin 2018 »

Président du Syndicat intercommunal d'énergies du département de l'Aveyron (Sieda), Jean-François Albespy fait le point sur la situation cinq mois après le lancement des premiers travaux de déploiement de la fibre optique.

Peut-on déjà établir un premier bilan sur l'avancée des travaux de la fibre optique lancés au mois de mai ? Le principe général était de développer le chantier sur l'ensemble des communautés de communes, dès le début des travaux. Nous n'avons pas encore assez de recul pour savoir où nous en sommes sur l'avancée des travaux de la fibre optique. Il faudra, je pense, attendre la fin d'année pour pouvoir effectuer une perspective et savoir où nous en sommes.

Orange, qui est en charge du déploiement de cette technologie, a-t-il défini en priorité certains secteurs ?
Le rythme de déploiement de la fibre optique s'opère suivant ce que nous, Sieda, avons défini avec Orange. Chaque commune détermine ensuite trois ordres de priorité. L'idée générale est de déployer la fibre là où le débit est actuellement faible ou dans les secteurs qui génèrent beaucoup d'activités économiques.

La date butoir fixée à 2022 pour la fin des travaux en Aveyron est-elle tenable ?
2022 est une date ambitieuse. Près de 150 000 (154 582 précisément) prises sont à construire en Aveyron, soit l'équivalent de ce qu'on peut trouver rien que sur une commune comme Rodez.
Le concessionnaire, en l'état, Orange via sa filiale locale All Fibre, se doit de le faire. Sinon il devra s'astreindre au paiement de pénalités comme le stipule le contrat qu'il a signé avec le Sieda.

La mise en place de la fibre optique s'accompagne d'un grand plan de recrutements. Où est-on aujourd'hui, cinq mois après le lancement des premiers travaux ?
Le recrutement est un enjeu essentiel pour tenir l'objectif que nous nous sommes fixés. Le déploiement de la fibre optique en Aveyron monte en puissance. La construction des lignes a démarré au printemps, il est donc impossible de passer de 0 à 200 personnes en seulement quelques semaines.
Toutefois, nous ne sommes pas inquiets, des offres de recrutement sont disponibles pour les personnes qui souhaiteraient nous rejoindre via la cellule Vivre en Aveyron.

source: centrepresse

[Ecrire un commentaire](#)